

**INTERNALISASI NILAI-NILAI BERPIKIR KRITIS
MELALUI MODEL PEMBELAJARAN INKUIRI SAINS**

(Studi Kasus di SMP Istiqamah Bandung)

TESIS

**Diajukan untuk Memenuhi Sebagian dari
Syarat Memperoleh Gelar Magister Pendidikan
Program Studi Pendidikan Umum/Nilai**



Oleh:

NUNUNG SITI NURDAEDAH

NIM: 1005030

**JURUSAN PENDIDIKAN UMUM/NILAI
SEKOLAH PASCASARJANA
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA
BANDUNG**

2013

i

DISETUJUI DAN DISAHKAN OLEH PEMBIMBING:

Pembimbing I,

Prof. Dr. H. Dasim Budimansyah, M.Si.
NIP. 19620316 1988031003

Pembimbing II,

Prof. Dr. Suroso Adi Yudianto, M.Pd.
NIP. 195305221980021001

Diketahui oleh

Ketua Jurusan/Program Studi Pendidikan Umum,

Prof. Dr. H. Dasim Budimansyah, M.Si.
NIP. 19620316 1988031003

PERNYATAAN

Dengan ini saya menyatakan bahwa tesis dengan judul “**Internalisasi Nilai-Nilai Berpikir Kritis Melalui Model Pembelajaran Inkuiri Sains (Studi Kasus di SMP Istiqamah Bandung)**” beserta seluruh isinya adalah benar-benar asli karya saya sendiri, dan bukan atau bebas dari plagiarisme yang bertentangan dengan etika keilmuan yang berlaku dalam masyarakat ilmiah. Atas pernyataan ini, saya siap menanggung resiko/sanksi yang dijatuhkan kepada saya apabila kemudian ditemukan adanya pelanggaran terhadap etika keilmuan dalam tesis ini, atau ada klaim dari pihak lain terhadap keaslian tesis ini.

Bandung, Agustus 2013

Yang membuat pernyataan,

Nunung Siti Nurdaedah

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur senantiasa penulis panjatkan kehadirat Allah Swt, yang telah memberikan kekuatan dan kemampuan dalam menyelesaikan studi ini, shalawat beriring salam semoga tetap tercurah kepada baginda besar Nabi Muhammad Saw, kepada keluarga dan sahabatnya dan umatnya senantiasa istiqamah dalam memegang risalahnya sampai akhir zaman.

Atas izin dan kekuatan yang diberikan Allah SWT penulis dapat menyelesaikan studi S2 di Sekolah Pascasarjana Universitas Pendidikan Indonesia Program Studi Pendidikan Umum/ Nilai. Penelitian yang sangat sederhana ini hanyalah setitik upaya syukur penulis terhadap nikmat-nikmat Allah SWT tersebut. Tentu masih banyak kekurangan dan kesalahan sejak proses penulisan hingga pelaporan, oleh karena itu penulis memohon maaf.

Penelitian ini dapat selesai berkat arahan dan bimbingan serta saran dari para pembimbing, yaitu: Prof. Dr. H. Dasim Budimansyah, M.Si. dan Prof. Dr. Suroso Adi Yudianto, M.Pd., mudah-mudahan amal baik keduanya dibalas oleh Allah SWT dengan balasan terbaik.

Demikian tesis ini penulis susun, harapan penulis ada saran dan kritik yang membangun untuk perbaikan di masa yang akan datang, dan semoga tesis ini dapat memberikan manfaat khususnya bagi penulis dan umumnya bagi pengembangan keilmuan dalam bidang pendidikan umum.

Bandung, Agustus 2013
Penulis,

UCAPAN TERIMA KASIH

Segala puji dan syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT, atas segala pertolongan dan kemurahan-Nya telah mengkaruniakan kemudahan kepada penulis dari segala keterbatasan untuk menyelesaikan tesis ini.

Tesis ini ditulis untuk memenuhi sebagian dari syarat memperoleh gelar Magister Pendidikan pada Program Studi Pendidikan Umum Sekolah Pascasarjana Universitas Pendidikan Indonesia. Proses penyelesaian tesis ini tidak lepas dari bantuan dan dukungan pihak-pihak lain. Oleh sebab itu, penulis menyampaikan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada semua pihak yang telah membantu dan mendukung dalam menyelesaikan tesis ini.

Ucapan terima kasih dan penghargaan yang tidak terhingga penulis sampaikan kepada Prof. Dr. H. Dasim Budimansyah, M.Si. selaku Ketua Program Studi Pendidikan Umum Sekolah Pascasarjana Universitas Pendidikan Indonesia yang sekaligus sebagai pembimbing I dan kepada Prof. Dr. H. Suroso Adi Yudianto, M.Pd. sebagai pembimbing II yang telah memperlancar dan memberi petunjuk berharga dalam penyelesaian studi penulis. Tidak ada kalimat yang mampu penulis ucapkan kepada mereka, selain ucapan terima kasih *Jazaa kumullahu khairan katsiro*, semoga Allah SWT memberikan bimbingan dan kemudahan kepada mereka dalam berbagai hal, sehingga mereka berdua dan keluarganya mampu menyelesaikan segala urusan hidupnya dengan baik dan selalu berada dalam keridloan Allah SWT. Amiin.

Penulis juga mengucapkan terima kasih yang tulus kepada Yth. Bapak Direktur Sekolah Pascasarjana Universitas Pendidikan Indonesia Prof. Dr. H. Didi Suryadi, M.Ed., dan Yth Bapak

Asisten Direktur I Bapak Dr. M. Solehuddin, M.Pd., M.A. serta Yth Bapak Asisten Direktur II Prof. Dr. Agus Rahayu, M.Pd.

Ucapan terima kasih juga penulis sampaikan kepada KH. Syuhada Bahri, Lc selaku ketua Dewan Da'wah Islamiyah Indonesia, KH. Bahrul Hayat, MA selaku ketua Dewan Da'wah Islamiyah Indonesia Jawa Barat, Dr. Adian Husaini, MA., Dr. Muhammad Nur, MA., Bapak H. Daud Gunawan, SE. dan Ust. Roinul Balad, S.Sos.I. dan secara umum kepada Dewan Da'wah Islamiyah Indonesia yang telah memberikan beasiswa studi S2 di Universitas Pendidikan Indonesia Bandung.

Ucapan terima kasih juga penulis sampaikan kepada Bapak Prof. Dr. KH. Miftah Faridl selaku Ketua Dewan Pembina Yayasan Istiqamah dan Bapak Ir. Bambang Pranggono., M.BA. selaku ketua pengurus Yayasan Istiqamah dan Bapak H. Tendi Kusmawan, S.Pd., M.Pd. selaku Kepala Sekolah SMP Istiqamah, dan Ibu Lisnawati, S.Pd. selaku Wakil Kepala Sekolah Bidang Kurikulum, serta seluruh guru-guru SMP Istiqamah yang telah memberikan dorongan untuk menyelesaikan pendidikan di Pasca Sarjana.

Kepada Bapak Hanny Yulianda, S.Pd., selaku guru mata pelajaran IPA (Fisika), Ibu Nissa Mustika selaku guru mata pelajaran IPA (Biologi) dan siswa-siswi kelas VIII A yang telah memberikan izin penelitian dan pelayanan prima dalam memberikan berbagai informasi dan data yang diperlukan oleh penulis selama proses penelitian. Penulis mengucapkan banyak terima kasih, semoga Allah SWT melimpahkan pahala kebaikan kepada semuanya.

Kepada teman-teman seperjuangan Program KSU (Kader Seribu Ulama) Dewan Da'wah Islamiyah Indonesia yang studi S2 di SPs UPI Bandung yaitu, Ibu Lisnawati, S.Pd., Ibu Hj. Titik Hindarti, S.Pd., Bapak H. Tendi Kusmawan, S.Pd., M.Pd., Bapak Deni Suherman, S.Pd.I., Bapak Yogi Adha Nugraha, S.Pd., Bapak Yasir Ismail, S.Pd., Bapak Suryawan, S.Pd.I., Bapak Yusuf

Tajri, S.Sos.I., Bapak Dani Hamdani, S.Sos.I., Bapak Wildan Luthfiana Rahman, S.Pd.I., Bapak Heri Mohamad Tohari, S.Fil., Bapak Ahmad Kosasih, S.Kom., Bapak Sani Insani Muhammadi, S.Pd., dan Bapak Asep Kusmiadi, S.Pd.I. yang selama studi sering membantu penulis baik moril atau pun materil semoga amal baik teman-teman semua mendapat pahala yang berlipat ganda dari Allah SWT. Amiin.

Kepada Pendidik dan Tenaga Kependidikan SMP Istiqamah penulis mengucapkan terima kasih atas segala bantuan dan dukungannya selama menyelesaikan tesis ini, semoga Allah membalas segala kebaikan dan menjadikan *Jariah*, sehingga menjadikan tabungan untuk akhirat kelak.

Kepada suami tercinta Koharudin Syaefulloh, S.Pd.I., dan putra tersayang Ahmad Zaki Abdul Matin (Azam) dan Ahmad Naufal Abdus Syakur (Anas), terima kasih atas dukungan dan do'anya, dan mohon maaf atas kekurangan Umi selama ini, terutama atas hari-hari yang tersita dan perhatian yang terbagi selama penulisan tesis ini. Semoga pengorbanan kalian dibalas oleh Allah SWT dengan balasan terbaik.

Kepada Ibunda tercinta Ibu Siti Khodijah dan Ibu Rosidah, ayahanda Bapak Mahmudin dan Bapak O. Nazaruddin, serta adikku tercinta Yanti Siti Diyanti penulis ucapkan banyak terima kasih atas do'a dan dukungannya untuk menyelesaikan studi ini, semoga Allah SWT mengampuni segala kekhilafan dan menyayangi semuanya, sebagaimana semuanya menyayangi penulis sejak kecil hingga sekarang ini. Amiin.

Bandung, Agustus 2013

Penulis,

